

## CEABI Distrito II

### Tours Masónicos:

La Subcomisión de Turismo y Cultura del Centro de Especialistas en Análisis Biológicos del Distrito II bajo la coordinación de las Dras. Graciela Navarro Ponce y Amelia Morales organizó este año dos paseos sobre la temática masónica, tours solicitados por varios colegas interesados en conocer más sobre esta *sociedad secreta de ámbito internacional y estructura jerárquica basada en la fraternidad entre sus miembros, los cuales se agrupan en logias y hacen uso de ritos, con signos emblemáticos y que se declara filosófica, filantrópica y progresista.*

El encanto de lo secreto y reconocer los símbolos que nos rodean, motivó hacer el primer tour denominado “La Plata masónica” en el año 2013, con el relato de una experta en masonería, la Licenciada en Turismo Tamara Le Gorlois. Le Gorlois deslumbró con sus disertaciones demostrando gran conocimiento sobre el patrimonio masónico y la simbología de la Catedral, desde el porqué del trazado y ubicación de cada edificio en la ciudad de La Plata, la calle subterránea que no se ve y los túneles escondidos...entre tantos temas. Culminando con la visita a un templo de una logia platense donde fuimos recibidos por sus autoridades quienes explicaron el funcionamiento de la organización.

El 13 de junio pasado, un grupo de colegas, familiares y amigos realizamos un paseo denominado “Buenos Aires masónica”, reuniéndonos en el Café de Marco que fue fundado en 1801 y que desde los comienzos del siglo XIX, fue lugar obligado de cita para varias generaciones de políticos. Por sus mesas pasaron variadísimos personajes de nuestra historia como Martín de Álzaga, Mariano Moreno, Manuel Belgrano, Vicente López y Planes, Juan José Castelli, Bernardo Monteagudo, Manuel José de Lavardén, todos los integrantes de la Sociedad Patriótica y los de la Sociedad del Buen Gusto, Agustín Donado, French, Beruti, como así también casi todos los hombres de la burguesía porteña.

En el mismo Café de Marco, mientras degustábamos la merienda escuchamos el relato de la Lic. Le Gorlois, narrándonos la influencia masónica en la historia y arquitectura argentina. A continuación visitamos un templo fundado en 1882 de la Logia “Hijos del Trabajo” en Barracas, donde apreciamos la riqueza simbólica de su fachada y descubrimos los elementos emblemáticos de sus salones.



Fachada del Templo Logia "Hijos del Trabajo"



Salón principal del Templo Logia "Hijos del Trabajo"

En la semana sanmartiniana, precisamente el sábado 22 de agosto, con la Lic. Tamara Le Gorlois hicimos el tour denominado "San Martín y la Masonería", detalles de la vida masónica del Libertador, lugares en Buenos Aires donde transcurrió su vida y obra, datos sobre su actividad en las logias masónicas en Argentina y Europa, el encuentro de Guayaquil, por qué le pidieron que comandara la Independencia de Bélgica, historia de su cuerpo, de quiénes lo asistieron en vida y muchos otros temas más. Realizamos las visitas: al Museo Histórico Nacional, a la Catedral Metropolitana y al Instituto Nacional Sanmartiniano.



Museo Histórico Nacional -Sable corvo del General San Martín, símbolo para todos los argentinos de la lucha por la soberanía, la libertad y la integración de América Latina.



Mausoleo del General San Martín en el interior de la Catedral Metropolitana de Buenos Aires



Monumento al Gral. San Martín -Plaza Grand Bourg

Es un placer realizar este tipo de actividades en nuestro Distrito, donde no sólo se promueve el enriquecimiento cultural, también permite compartir momentos de esparcimiento, fomentando y afianzando la amistad y la camaradería entre nuestros asociados.